



Alumna: Andrea Soledad Nájera Guillén

Materia: Seminario De Tesis

Catedrático: Cordero Gordillo María Elena

Grado: 8°

Carrera: Psicología

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de Abril 2020.

ÍNDICE TENTATIVO

CAPITULO I

1.1 Planteamiento del problema

1.1.1 preguntas de investigación

1.2 objetivos

1.3 justificación

1.4 hipótesis

1.4.1 variables

1.5 metodología

1.5.1 ubicación

1.5.2 Diseño de técnicas de investigación

CAPITULO II

2.1 Origen de la marihuana

2.2 Síndrome amotivacional

2.2 Historia del cannabis

2.2.1 La marihuana en tiempos modernos

2.3 Adicción en jóvenes

2.3.1 Consecuencias por el uso de cannabis

2.4 Causas del consumo

INTRODUCCIÓN

El consumo de drogas ilegales es una complicación en la vida social del adolescente y también en su salud, la adicción al cannabis (marihuana) es un tema que se abarca ampliamente, ya que algunos jóvenes aseguran que su uso se ha ido normalizando a través de los años y que esta sustancia no es tan fuerte como otras drogas. A través de esta situación se irá viendo desde distintas perspectivas a los jóvenes que normalizan esta adicción y los que están conscientes del daño que esta produce a corto y a largo plazo, así como también la diferencia entre distintos tipos de marihuana, su uso medicinal y el abuso de esta.

Muchos hablan de cómo es que los jóvenes conocen el mundo de las drogas y como los llevan a caer en un vicio que después no se puede controlar y se siente como una necesidad, en este caso no se trata de la droga en particular si no el contexto, cuando existe este tipo de problemas es normal que se vea desde el punto de la “adicción” y no lo que lo origino. Al consumir una sustancia psicoactiva se debe conocer la complejidad a la que uno se enfrenta ya que la persona que lo consume es un organismo biológico, además, tiene o desarrolla comportamientos que son necesarios para analizar.

El objetivo de conocer el contexto, conocer los distintos tipos de marihuana, las diferencias que existen entre su uso medicinal y el abuso es concientizar a los jóvenes sobre los peligros que puede ocasionar en su salud mental y en su organismo, algo que también es relevante es hablar sobre el síndrome amotivacional del que más adelante se hablara más a detalle y la diferentes formas en las que se manifiesta en los jóvenes, al igual se pretende comprobar que uso medicinal del cannabis es posible con responsabilidad y sin exceder los límites permitidos por un especialista.

En el capítulo uno se abarcan distintos temas en el cual hablaremos del origen del cannabis y su historia originaria de donde proviene su nombre actual, como ya habia hecho mención antes se abarcará uno de los temas más importantes

que es el síndrome amotivacional y como se manifiesta en cada consumidor o si es que no se manifiesta, como esta vista la marihuana en los tiempos modernos y como se ha ido normalizando en el medio social, asimismo las causas y consecuencias que este crea con el tiempo y como esta droga deja con ganas de probar algo más fuerte.

1. PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA

En los últimos años el consumo del cannabis ha ido aumentando en los jóvenes, debido a los factores de encontrar una salida a sus problemas o de querer refugiarse en ella. Existen muchas razones para querer sumergirse en el efecto de la marihuana y que bajo el efecto se confunda con el “querer pasarla bien” o una simple “curiosidad” a querer admitir que la sustancia se ha hecho una necesidad y ha construido una adicción, así mismo arrastrando una serie de problemas que esta misma provoca con el paso del tiempo. Existe una serie de cambios en una persona cuando el propio cuerpo pide a gritos su consumo, los cambios físicos y la provocación de una reacción en la conducta de la persona, tales como la ansiedad. La adicción al cannabis es un tema muy importante que debe abarcarse y del cual todos deberíamos tener un conocimiento, es común que se crea que el consumo es mínimo debido a que es tomada como la droga que menos problemas tiene y la cual se puede “controlar” y “moderar” quienes tienen el consumo obsesivo normalmente tienen síntomas, como la irritabilidad, dificultad para dormir y problemas con su estado de ánimo, se deben tener ciertas precauciones ya que se puede ir desarrollando el síndrome amotivacional que se conoce como un estado de indiferencia, en donde la persona no tiene ganas de hacer nada, no tiene una motivación y la apatía es muy notable. En la Universidad del Sureste (UDS) campus Comitán, esta problemática ha ido aumentando, puesto que los alumnos reconocen que tienen el acto seguido del consumo de cannabis y sus comportamientos son notorios con la pérdida de interés en sus clases y porque realizan el acto dentro del plantel educativo. Las consecuencias que tiene este suceso es que los alumnos tengan un bajo rendimiento académico, pérdida de memoria, problemas con su aprendizaje, su atención, su toma de decisiones y sobre todo sus emociones y el tiempo que tardan en reaccionar a estas.

1.1 PREGUNTAS DE INVESTIGACIÓN

- 1.- ¿Cuáles son los factores que llevan a los jóvenes a consumir el cannabis?
- 2.- ¿De qué manera influye el consumo de cannabis en los jóvenes?
- 3.- ¿Los consumidores conocen los riesgos que este trae?
- 4.- ¿Los consumidores reconocen cuando el cannabis ya es una adicción?
- 5.- ¿Cuántos alumnos han consumido marihuana?
- 6.- ¿Cuántos alumnos tienen una adicción?

1. OBJETIVOS

Objetivo general

-Identificar los factores del consumo de cannabis.

Objetivo específico

-Conocer las consecuencias del consumo de cannabis.

-Determinar cuando el consumo de marihuana ya es una adicción.

-Conocer qué es el cannabis, que componentes tiene y que es la adicción.

-Dar a conocer sobre el síndrome amotivacional.

3. JUSTIFICACIÓN

Es importante poner interés en el consumo de cannabis ya que hoy en día la marihuana es la principal droga ilegal más consumida en los jóvenes, se deben conocer los distintos factores que llevan a alguien a querer consumirla, hacerse dependiente y como los afecta en su vida diaria, en su entorno, emocionalmente e incluso físicamente, así mismo en su vida social y como se desenvuelven con los demás.

Esta investigación es realizada para dar a conocer los diversos riesgos que existen al consumir esta droga que está tomada como la "menos dañina para la salud" y que es lo que provoca el síndrome amotivacional en una persona, como es que poco a poco no solo la dependencia afecta y acaba la salud sino también los riesgos que se tienen al perder el interés por el entorno, la motivación y las ganas de querer hacer cosas.

Este tema me pareció bastante interesante ya que en el medio social en que me he encontrado he notado ciertos comportamientos en donde a los alumnos nos les importa entrar a clases con tal de fumar marihuana y mantenerse en ambiente con su grupo social, así mismo, la expresión que tienen con comentarios de que los estudios no les interesa y que lo pueden dejar para después poniendo en primer lugar la dependencia a una sustancia ilegal. Esto me motiva porque el tema de la dependencia, la adicción y las dudas que se tienen a una edad temprana y que dan las sensaciones de querer experimentar y porque el cuerpo humano se va acostumbrado hasta llegar a acabarlo, a enfermarlo, las emociones que se mantienen en un constante cambio y sin ser menos relevante los cambios de comportamiento que esto crea. Las aportaciones de esta investigación es informar a las personas sobre las consecuencias de la adicción a la marihuana, dar un amplio y extenso

conocimiento de la historia y como va evolucionando a lo largo de la historia.

4. Hipótesis

Los principales factores de consumo de cannabis en los alumnos de UDS es tener la aceptación social y tener un refugio en ella.

4.1 Variable

Variable independiente, factores de consumo.

Variable dependiente, aceptación social y refugio.

5. MARCO DE LA INVESTIGACION

5.1 Marco Histórico

La marihuana ha sido usada como medicina durante miles de años, con evidencias que datan de 2737 a.C.[5] En la actualidad se usa principalmente para controlar las náuseas extremas derivadas de la quimioterapia del cáncer o del sida, así como para reducir la presión intraocular en los enfermos de glaucoma. La marcada efectividad de la marihuana fumada y del tetrahidrocannabinol (Δ^9 -THC) por vía oral como medicamento anti náuseas, así como de la marihuana fumada para tratar el glaucoma, forzó una serie de modificaciones en las leyes antidroga y la introducción de excepciones en el uso del cáñamo en ciertos casos.

Este alucinógeno ganó un privilegiado lugar en las ceremonias mágico-religiosas de los arios que, hace 3500 años, bajaron del norte hacia el Valle del Indo, donde propagaron su culto. El pueblo asirio, con el nombre de qunubu, también conocía acerca de las propiedades psicoactivas del cannabis, que era su principal uso sobre todo en las ceremonias religiosas. Los tracios y escíticos lo introducen en el pueblo ario. Los chamanes quemaban flores de la planta para provocar estados de trance.

A finales del siglo pasado el enfoque desde el punto de vista médico cambió, pues las llamadas drogas nobles demostraron ser tiránicas, pues poco a poco iban encadenando a los consumidores y sumergiéndolos en el mundo sin fin de la adicción. Motivo por el cual esta es una de las plantas cuyo cultivo se ha prohibido y restringido en muchos países. Según está documentado fue en el distrito de Columbia, donde se redactaron las primeras restricciones a la venta de cannabis, siendo aprobada en 1937 la Ley de Acto Fiscal de la Marihuana, por la que se prohibía la producción de cáñamo además de la marihuana

En la medicina moderna, el cannabis tiene otra connotación, muy diferente al lugar privilegiado que se le daba en las ceremonias mágicoreligiosas de los arios hace 3500 años atrás, ni la de los brahmanes que la bebían durante los sacrificios en honor al dios del fuego. Es conocido que su principal sustancia psicoactiva es el tetrahidrocannabinol (THC), pero la planta contiene en total cerca de 60 cannabinoides. Uno de los principales metabolitos psicoactivos es el 9-carboxi-THC, que cruza la barrera hematoencefálica con más facilidad que los otros THC, y por lo tanto puede ser el más activo de todos.

Está demostrado que el consumo a largo plazo de la marihuana puede llevar a la adicción y los consumidores crónicos presentan irritabilidad, dificultad para dormir, disminución en el apetito, ansiedad y deseos por la droga. Estos síntomas del síndrome de abstinencia comienzan aproximadamente al día siguiente de empezar la abstinencia, llegan a su punto máximo a los dos o tres días, y se atenúan una o dos semanas después de haber consumido la droga por última vez. Los defensores alegan que estos efectos son muy leves, comparado con otras drogas, lo que permite revertir esa tolerancia y que el sujeto la controle.

5.2 Marco conceptual

La marihuana está compuesta por hojas secas, flores, tallos y semillas de cáñamo, cannabis sativa. Esta planta tiene una sustancia química que altera la mente y es llamada delta-9- tetrahydrocannabinol que es mejor conocida como "THC" (National Institute on Drug Abuse, 2015)

La adicción es un hábito que se tiene debido al consumo de sustancias que a largo plazo crea dependencia y puede ser psicológica y fisiológica, así como también la drogadicción que está tomada como una enfermedad crónica y busca tener un consumo que es compulsivo y termina por dañar el sistema nervioso central produciendo alteraciones en el comportamiento de la persona.

Al consumo de drogas de igual forma se le puede llamar como "abuso de sustancias" ya que lleva a alguien a que se le presenten problemas de salud, la causa del consumo puede ser dada por diferentes cosas h existen factores intervinientes como la presión, ansiedad, depresión y el estrés, es muy común que las personas que consumen sufran de depresión, trastornos de estrés u otros problemas de la salud mental. Dentro del tema un tema de relevancia es sobre la aceptación social que alguien debe tener para pertenecer a un grupo y llamar la atención con el hecho de consumir una droga que es ilegal. Existen razones por el cual un adolescente quiera refugiarse en la marihuana, les llama la atención cuando ven a los demás haciendo algo indebido, ya sea a sus padres, adultos, etc. Suelen usarlo como un escape cuando tienen muchos problemas y quieren liberarse de aquello que les hace daño, ya sea por no saber expresarse con los demás de lo que les pasa y su consuelo lo buscan en sustancias.

5.3 Marco Teórico

De acuerdo con información del National Institute on Drug Abuse, los adolescentes empiezan a fumar marihuana por muchas causas, entre las más comunes, la curiosidad y el deseo de formar parte de un grupo social. Es un hecho que los jóvenes que ya fuman cigarrillos o beben alcohol corren un mayor riesgo de probarla.

Algunos jóvenes que usan drogas suelen tener una mala relación con sus padres. En otras palabras, todos los aspectos del medio en el que el adolescente se desenvuelve son factores de riesgo para que se inicien en el mundo de las drogas.

De igual manera, los aspectos emocionales como la ansiedad, el enojo, la depresión y el aburrimiento, entre otros, son algunas de las causas.

Algunos son factores sociales, como convivir con otras personas que consumen drogas; otros son factores físicos, por ejemplo, la ciencia ha descubierto genes que nos hacen más vulnerables para desarrollar una dependencia.

6. DISEÑO DE LA INVESTIGACIÓN

El método científico es un proceso de la ciencia adecuado para obtener esa expresión de las cosas, gracias al cual es posible manejar, combinar y utilizar esas mismas cosas, también nos permite comprobar si una hipótesis dada merece el rango de ley. (El método Científico y sus Etapas, Ramón Ruíz, México 2007)

Es un proceso que mediante la aplicación del método inductivo en donde va de lo individual a lo general, utilizándose para comprobar y examinar, dado a observaciones y el estudio con hechos y después llegar a una generalización.

- **Tipo de método**

Método inductivo

Es un método que va de lo individual a lo general, además de hacer un procedimiento de sistematización e intenta encontrar posibles relaciones generales que la fundamenten. (Metodología de la investigación, Sergio Gómez)

- **Tipo de investigación**

Documental

Detectar, obtener y consultar la bibliografía otros materiales que parten de otros conocimientos y/o informaciones recogidas moderadamente de cualquier realidad de modo que puedan ser útiles para los propósitos del estudio. (Sampieri 2000)

- **Enfoque metodológico**

Cuantitativo

Usa la recolección de datos para probar hipótesis, con base en la medición numérica y el análisis estadístico, para establecer patrones de comportamiento y probar teorías. (Sampieri, 2014).

- **Corriente epistemológica**

Humanista

Se basa en la creencia de que el ser humano debe ser considerado como un todo, aceptando que existen diferentes circunstancias o factores que afectan a la salud mental como los pensamientos, las emociones, los comportamientos sociales. (Abraham Maslow, 1960).

- **Técnicas de investigación**

Documental

-Consultas sitio web

6.1 UBICACIÓN

Esta investigación se realizara en la Universidad del Sureste (UDS) campus Comitán, a jóvenes de 18 a 23 años de edad con una duración aproximada de 6 meses.

-criterios de inclusión

Jóvenes de 18 a 23 años de edad en la Universidad del Sureste

-criterios de exclusión

Jóvenes que no tienen 18 a 23 años en la Universidad del Sureste

BIBLIOGRAFIA

Courtwright. Las drogas y la formación del mundo moderno. (Fotocopiado, s.d.).
Davenport-Hines, Richard. (2001). La búsqueda del olvido. Historia Global de las drogas, 1500-2000. México: Fondo de Cultura Económica.

Sebastián, Juan. Las Drogas. (1975). Barcelona: Editorial Bruguera, S.A.

McKenna, Terence. (1993). El manjar de los dioses: la búsqueda del árbol de la ciencia del bien y del mal. Una historia de las plantas, las drogas y la evolución humana. España: Paidós.

_____. (1994). Las drogas. De los orígenes a la prohibición. España: Alianza Editorial.

Johnston LD et al: Monitoring the future: National Results on Adolescent Drug Use: Overview of Key Findings, 2002, Bethesda, MD, national Institute on Drug Abuse, 2003, NIH Publication No 03-5374

González-Pinto, A.; Vega, P.; Ibáñez, B.; Mosquera, F.; Barbeito, S.; Gutiérrez, M.; Ruiz de Azúa, S.; Ruiz, I. et ál. (2008). «Impact of cannabis and other drugs on age at onset of psychosis» (en inglés). The Journal of clinical Psychiatry 69 (8): pp. 1210-1216.

Maquirriain, Javier; Baglione, Roberto (2009). «Marijuana Consumption Among Professional Tennis Players». *Medicine and science in tennis* 14 (1): pp. 510-515

Breve historia de la prohibición de la marihuana. En: *Sobre drogas y libertad, reflexiones impertinentes sobre política de drogas*. [consultado el 6 de mayo de 2011] dirección electrónica: <http://humaredas.blogspot.com/2006/06/breve-historia-de-la-prohibicin-de-la.html>.

ANEXOS

Cuestionario

Edad:_____

Sexo:_____

1.- ¿Te han ofrecido alguna vez cannabis (Marihuana)?

Si

No

2.- ¿Has consumido alguna vez cannabis (Marihuana)?

Si

No

3.- ¿Lo haces seguido?

Si

No

4.- ¿Qué tan seguido lo haces?

De vez en cuando / Casi todos los días / Casi siempre / Siempre

5.- ¿Crees que consumirla afecta tu salud?

Si

No

6.- ¿Sabes las consecuencias que existen?

Si

No

7.- ¿Quiénes te la ofrecen?

Desconocidos / Mis amigos / amigos de mis amigos / otros

8.- Escribe que te lleva a consumirla (Recuerda, todo es anónimamente)_____
